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Il giorno 25 del mese di Gennaio dell’anno 2021 alle ore 21.00, mediante incontro on-line 
con piattaforma Zoom, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 
riunito il Consiglio di Quartiere di Buffalora - Bettole per la trattazione del seguente ordine 
del giorno:  
 
1- Nuove piantumazioni a Buffalora: individuazione di possibili luoghi adatti, anche 
minimi, per collocare piante ed arbusti in quartiere. ( riferimento e seguito incontro con 
dr. Armiraglio tenutosi nel dicembre scorso ); 
2- Possibili iniziative comuni, nonostante le misure di contenimento Covid-19; 
3- Distribuzione di mascherine di tessuto (circa 130) già in possesso del C.d.Q.: quali 
destinatari? 
4- Varie ed eventuali. 
 
Presiede la seduta la Presidente Sig.ra GIUFFREDI LAURA,  
 
redige il processo verbale il consigliere Gianluigi Plebani  
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: Tutti, tranne Fabio Fusi 

 
 
 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art. 17 comma 3 ovvero di almeno 4 
consiglieri presenti su 7, si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 
Sì da' atto che alla riunione odierna  sono state invitate a partecipare anche le  
associazioni del quartiere, per confrontarsi sulle iniziative in corso e programmare 
eventuali progetti per il futuro.  
 

 
Sì da' atto che alla riunione odierna  sono state invitate a partecipare anche soggetti 
privati ed  associazioni del quartiere, per confrontarsi sulle iniziative in corso e 
programmare eventuali progetti per il futuro.  
Perciò risultano presenti anche Adriano GRECHI (Vivaio “Grechi”), Emanuela TRECCANI 
(Associazione “Il Sorriso) e Francesco VENTURINI (CODISA), Loredana LEONI e Pietro 
BUSSENI (Oratorio di Buffalora). 
 
 
 
 
 
 

 

N.  COGNOME NOME DATA 
NASCITA 

presente assente 

1 APOSTOLI ALICE 25/08/1994 X  
2 FUSI FABIO 06/12/1964  X 
3 GIUFFREDI LAURA 12/06/1958 X  
4 SISTI SARA  X  
5 PLEBANI GIANLUIGI 10/08/1958 X  
6 ROCCA MARIA ROSA 07/04/1947 X  
7 TAVELLI MARINO 02/07/1958 X  
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Punto 1 all’odg: 
La Presidente introduce i lavori illustrando quanto emerso dall'incontro con il dr. 
ARMIRAGLIO del mese scorso, nel corso del quale sono stati individuati alcuni progetti 
da elaborare riguardanti la valorizzazione naturalistica dell'ambiente del nostro quartiere 
e la conoscenza e storia del nostro territorio. 
 
 
VENTURINI: informa che nel loro ultimo incontro con il dr. LAZZARONI avevano 
concordato l'invio di un vademecum nel quale sarebbero stati indicati alcuni punti di 
riferimento per le nuove piantumazioni. L'indicazione riguarderà  che laddove non siano 
presenti punti di irrigazione dovranno essere gli affidatari a provvedere per i primi 2/3 
anni alla cura delle piante. 
 
 
GRECHI: (titolare dell'omonima azienda operante nel settore ubicata in Buffalora) 
informa che la loro attività si svolge nel campo privato e non pubblico. 
Evidenzia l'importanza delle piante nella vita delle persone e nell'importanza del 
contenimento del riscaldamento globale. Al riguardo narra di una conferenza alla quale 
aveva presenziato, tenuta da Stefano MANCUSO (divulgatore scientifico, professore e 
figura di grande riferimento); nel corso della quale  il dr. MANCUSO aveva sottolineato 
l'importanza di piantare più alberi possibili, invitando i sindaci delle città a coinvolgere 
tutta la popolazione a questo progetto. Della priorità di combattere il riscaldamento 
globale e come le piante siano una soluzione ed un percorso rapido, efficace ed 
economico. (ad esempio, secondo la sua teoria nel 2070 la regione Liguria sarà 
sommersa dall'acqua e la capitale Roma avrà lo stesso clima di Tripoli-Libia). 
Lo stesso GRECHI riferiva di essere disponibile a fornire piante a basso costo ed alla 
loro piantumazione, cura per un certo periodo e della possibilità di affidarle ad ogni 
famiglia con intestazioni personali. 
Evidenziava come, seppure anche il verde-prato è da considerarsi arredo urbano ma con 
costi alti a differenza delle piante che dopo i primi 3 anni di cura è la natura a curarne la 
crescita e sviluppo. 
Sottolineava altresì dell'importanza della scelta ove mettere a dimora alberi, perché ogni 
pianta ha una sua caratteristica e per il suo sviluppo vegetale è essenziale valutarne il 
luogo ed il terreno su cui crescerà. 
Riferiva di un suo desiderio-progetto per il quartiere finalizzato al futuro dei nostri 
giovani valorizzandone l'ambiente con la piantumazione di alberi e recupero di spazi 
incolti ed abbandonati. 
Rendendosi inoltre disponibile alla loro cura e manutenzione. 
Ribadiva l'importanza di organizzare un incontro con il dr. MANCUSO auspicabile, 
laddove possibile, in uno spazio all'aperto. 
 
 
GIUFFREDI:  Raccogliendo la disponibilità rappresentata dal sig. GRECHI, propone 
due possibilità/binari: 
  
1)- INCONTRI-STUDIO PROGETTI OPERATIVI: 
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Nel prosieguo della collaborazione con il dr. ARMIRAGLIO si potrebbe organizzare un 
nuovo incontro con la partecipazione dello stesso GRECHI per discuterne i contenuti e 
valutare quali interventi promuovere per il nostro territorio.  
Nel Comitato Parco delle Cave, sono allo studio ricerche per trovare nuovi luoghi (ATE 
20-23) adatti per la riqualificazione del verde e recupero aree dismesse. (piantumazioni 
ed altro). 
 
 
2)- ASSETTO NOSTRO QUARTIERE: 
Sono già stati evidenziati alcuni luoghi del nostro territorio dove si potrebbe intervenire 
quali:  "Bosco di Lorenzo" - area dietro la palestra-scuola - zona cimitero con possibile 
ampliamento del parcheggio antistante - nuovo ingresso in Buffalora con realizzazione 
di una rotonda - verifica piantumazioni già fatte nel Parco Maffessoni (mancata crescita 
e sviluppo piante interrate). 
Al riguardo illustra progetti realizzati in altre città (vedi Modena) dove nella 
realizzazione di un parcheggio è stata previsto un apposito drenaggio e recupero acqua 
piovana. 
Della necessità di avere un dialogo e confronto con gli agricoltori e della necessità di 
avviare incontri formativi sul tema (iniziative emerse dall'incontro con il dr. 
ARMIRAGLIO). 
Propone al sig. GRECHI di preparare un'offerta/progetto da lui gestito sia nella parte 
operativa che di valutazione, da porre in visione sia al dr. ARMIRAGLIO che al dr. 
LAZZARONI del settore verde e parchi del comune di Brescia. 
Ricorda come lo stesso (dr. ARMIRAGLIO) avesse dato la sua adesione ad incontri con 
la presenza di un suo collaboratore neolaureato per tenere conferenze sul tema. 
In tale contesto si potrebbero organizzare corsi di formazione all'Ecologia magari 
inserendo il dr. MANCUSO per una conferenza. 
 
 
 
 
Il sig. GRECHI accoglie con interesse quanto proposto e manifesta sia la disponibilità ad 
un incontro con il dr. ARMIRAGLIO sia alla presentazione di un progetto di fattibilità 
sul tema verde, rimarcando nel contempo di conoscere e di essere in buoni rapporti con 
il dr. LAZZARONI.  
(alle ore 22,00 il sig. GRECHI e consorte lasciano la riunione). 
 
 
VENTURINI: concorda con le proposte fornendo la piena volontà di accettare 
sollecitazioni al riguardo in quanto su questo tema c'è molta apertura. Evidenzia come 
sia indispensabile incominciare a parlarne e coinvolgere persone ed associazioni per 
organizzarci. (Lega Ambiente aveva già curato la posa degli alberelli nel "Bosco di 
Lorenzo"). 
Per l'incontro con il dr. MANCUSO si potrebbe chiedere anche il patrocinio del comune. 
Per la rotatoria ingresso Buffalora attendiamo il progetto del comune e poi valuteremo 
eventuali interventi. (spese verde a loro carico). 
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TRECCANI: sottolinea l'importanza che le piante vengano affidate per la loro 
manutenzione e la necessità di coinvolgere le scuole. 
APOSTOLI (vicepresidente CdQ): informa che nella tendenza dei giovani d'oggi vicini 
al tema "ambiente-verde-bene pubblico" è consuetudine regalare piante da interrare in 
sostituzione di altri regali.  
 
 
Punto 2 all’odg: 
 
 PROGETTO "PUNTO COMUNITA': 
 
 
TRECCANI: purtroppo a causa della pandemia e relativi provvedimenti non è stato 
possibile organizzare alcuna riunione per continuare a discuterne.  
Nel corso dell'incontro tenutosi a febbraio 2020 con la responsabile del comune, 
(presenti: Emanuela, Gigi e Piero) si era presa conoscenza delle modalità e dei passaggi 
da adempiere. Procedure articolate e complesse da sottoporre alla valutazione delle varie 
associazioni coinvolte. Al riguardo, emerge la necessità di organizzare un incontro anche 
con la nuova gestione delle A.C.L.I. essendone cambiato sia il presidente che il consiglio 
direttivo.  
Pertanto, si ritiene opportuno rinviare il tutto a quando sarà nuovamente possibile 
ritrovarsi in presenza. 
 
Punto 3 all’odg: 
Si decide di consegnare le mascherine disponibili al punto Caritas presso la parrocchia, e 
se ne incarica Giuffredi. 
 
Varie ed eventuali: 
 
PLEBANI: Chiede a Venturini circa la situazione bitumificio ex GABURRI ora 
proprietà Ditta PANNI  dopo la sentenza del T.A.R. di Brescia. (istanza/ricorso 
rigettato). 
VENTURINI: al riguardo, precisa, che dopo il Comune anche la Provincia non aveva 
più rinnovato l'autorizzazione e pertanto l'attività doveva cessare entro il 31 dicembre 
2020. Pertanto la prosecuzione dell'attività potrebbe continuare non più con il deposito e 
lavorazione dello sfresato all'interno della ditta ma mediante trasporto con mezzi 
provenienti da altri siti. 
ROCCA: segnala come in zona "CAUTO" lungo via Buffalora, siano stati fatti lavori di 
terrapieno con piantumazioni. 
VENTURINi chiarisce che potrebbero essere lavori tra l'argine delle due vasche, 
evidenziando che la società CAUTO lavora con attenzione e su autorizzazioni da parte 
degli organi competenti. 
 
 
Prima della chiusura dei lavori, la Presidente incarica il consigliere Tavelli di prendere 
contatti e richiedere l'indirizzo email della responsabile della scuola media, in quanto le 
invierà una lettera sulle iniziative future di interesse comune. 
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Giuffredi ribadisce inoltre che solleciterà nuovamente l’assessore Manzoni sulle note 
problematiche di viabilità a Bettole, richiedendo incontro per nuovo monitoraggio della 
sitazione, come promesso dall’Amministrazione. 
 
Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcun altro la parola, la 
Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30. 
 
 

Letto, confermato e sottoscritto 
 
 
  LA PRESIDENTE                      Verbalizzatore      

Laura Giuffredi                Luigi Plebani   
 


